

## **Vorarlbergs Stärken engagiert und selbstbewusst nutzen**

Neujahrsansprache von Landeshauptmann Markus Wallner

*Moderation: Zum Jahreswechsel hören Sie nun die Neujahrsansprache von Landhauptmann Markus Wallner.*

Landeshauptmann Markus Wallner:

Vorarlbergs Stärken engagiert und selbstbewusst nützen, Zukunftschancen und Herausforderungen mutig und offensiv angehen, zugleich aber niemanden übersehen: Darin sehe ich unsere Aufgabe für das Land im Jahr 2012. Vorarlberg praktiziert seit Jahren erfolgreich eine gute Tradition des Miteinanders und dieses gemeinsame Miteinander führt zu konstruktiven Lösungen, für die unser Land bekannt ist.

Zugute kommt Vorarlberg dabei das gesunde Fundament, auf dem wir stehen. Im Gegensatz zu anderen Regionen tragen wir keinen Schuldenrucksack mit uns, der Entwicklungsspielräume schon im Ansatz einschränkt. Dadurch hat Vorarlberg jene Handlungsfähigkeit, die zum Gestalten notwendig ist. Trotz international rauer werdendem Wind sind die Perspektiven für unsere Heimat intakt.

Diese Zukunftsfähigkeit gilt es nachhaltig zu sichern. Für uns heißt das, auf jene zu schauen, denen die Zukunft von Vorarlberg gehört und das sind vor allem unsere Kinder und die Jugendlichen. Wir wollen keinen Jugendlichen zurücklassen und dürfen auf die Talente unserer Jugend nicht verzichten. Unser Nachwuchs braucht die bestmögliche Bildung. Auch die Familien, die in der Gemeinschaft unverzichtbare Aufgaben erbringen, brauchen auch weiterhin unsere volle Unterstützung – nicht nur ideell und strukturell, sondern auch finanziell. Einen wichtigen Beitrag leistet das Land durch den Familienzuschuss, der auch heuer verbessert wird.

Vorarlberg soll weiterhin ein attraktiver Produktions- und Wirtschaftsstandort bleiben. Unsere Schwerpunkte am Arbeitsmarkt sind folgende: Jugendbeschäftigung fördern, Hilfe geben beim Wiedereinstieg in den Beruf und zielgerichtet den Fachkräftebedarf sichern. Der Lebensraum Vorarlberg braucht beides: Erfolgreiches Wirtschaften und nachhaltiges Handeln, wie beispielsweise unser Ziel der Energieautonomie.

Auch in den Bereichen Pflege und Gesundheit bleibt das Land seinen Grundsätzen treu: Wer Hilfe braucht, muss diese bekommen. Die Pflege soll menschlich bleiben und nahe bei den Menschen angesiedelt sein, bei den Standards werden wir keine Kompromisse eingehen. Unsere Devise lautet klar: "Hinschauen und Helfen".

Dieses Motto gilt auch im Gesundheitsbereich. Das Vorarlberger Gesundheitswesen steht im Vergleich zu anderen Regionen gut da. Dennoch sind wir ständig bemüht, für offene Fragen auch Lösungen zu finden - etwa bei den Arbeitsbedingungen für das Gesundheitspersonal oder in der Spitalsplanung. Zahlreiche Initiativen und Verbesserungen unseres Gesundheitswesens sind auf Schiene oder in Vorbereitung.

Im Engagement für unser Land Vorarlberg soll uns niemand übertreffen! In diesem Sinn wünsche ich Ihnen allen persönlich ein gutes Neues Jahr, vor allem Gesundheit, Kraft und Zuversicht. Gemeinsam schaffen wir eine gute Zukunft!

*Moderation: Sie hörten die Neujahrsansprache von Landeshauptmann Markus Wallner.*